

An den
Vorsitzenden des Integrationsrates
Herrn Tayfun Keltek

An die
Geschäftsstelle des Integrationsrates
Herrn Andreas Vetter

Anfrage gem. § 3 der Geschäftsordnung des Integrationsrates

Gremium	Datum der Sitzung
Integrationsrat	29.02.2016

Anfrage zum Sachstand der Umsetzung des Interkulturellen Maßnahmenprogramms – Maßnahmenempfehlungen – generelle Aufnahme der Thematik ‚Interkulturelle Kompetenz‘ bei städtischen Fortbildungen – AN/0390/2016

Sehr geehrter Herr Vorsitzender Keltek,

der Integrationsrat hat im Rahmen der Vorberatung zum Interkulturellen Maßnahmenprogramm folgendes beschlossen:

„Die Verwaltung wird beauftragt, dafür Sorge zu tragen, dass alle städtischen Mitarbeitenden im Rahmen ihrer Fortbildungen auch mit dem Thema Interkulturelle Kompetenz vertraut gemacht werden“.

Beispielhaft genannt war hier eine Mitbehandlung des Themas Interkulturelle Kompetenz bei städtischen Fortbildungsangeboten im Bereich Kommunikation, Gleichstellung, Führungskompetenz etc.

Der Ausschuss Allgemeine Verwaltung und Rechtsfragen hat in seiner Sitzung am 26.01.2015 diesen Beschluss des Integrationsrates inhaltlich bestätigt.

Die Verwaltung wird in diesem Zusammenhang um die Beantwortung der folgenden Fragen gebeten:

- In welchen städtischen Fortbildungsangeboten wird das Thema Interkulturelle Kompetenz zwischenzeitlich mitbehandelt und den städtischen Mitarbeitenden vermittelt?
- In welcher Form werden diese Standards den Mitarbeitenden vermittelt?

Die Aufnahme des Themas ‚Interkulturelle Kompetenz‘ bei den Fortbildungsangeboten ist von großer Wichtigkeit, um der Ethnisierung sozialer Probleme zu begegnen (d.h. Verwahrlosung, Kriminalität u.ä. werden nicht als Ergebnis sozialer Probleme und Ausgrenzung der Betroffenen erkannt, sondern mit ihrer Herkunft erklärt). Der Integrationsrat hat hierzu die Broschüre ‚Köln 100% - kulturelle Vielfalt einer Stadt‘ die auf wissenschaftlicher Grundlage und in ansprechender Form ein differenziertes Bild der Migrantengemeinschaft vermittelt.

Es wird gebeten die Beantwortung der Anfragen auch dem Ausschuss Allgemeine Verwaltung und Rechtsfragen vorzulegen.

Mit freundlichen Grüßen

Ahmet Edis (Sprecher des AK), Eli Abeke, Nebil Bayrakcioglu, Tayfun Keltek, Stefan Mitu